

EDITORIAL

Al Sr. Gerente de la American SMELTING.

Los hombres que como Ud., ocupan un puesto honorable en Negociaciones de cuantía, como la que representa, en donde trabajan miles de obreros, deben aquellos estar siempre atentos al bienestar de estos, velando por su tranquilidad, como soldados del trabajo, de quienes usted es el Jefe inmediato.

Esos jefes, cuando ven sumisión y respeto de parte de sus subalternos, están obligados por principios de educación y de moral, a corresponder a esas manifestaciones para bien de los intereses representados.

Usted nunca ha correspondido a esas manifestaciones de respeto y cortesía que los obreros han tenido para esa Negociación; por el contrario, las ha usted repudiado, quizá por dar cabida a las bajas intrigas de los empleados de dicha Negociación que se ocupan de esa inmoral tarea en contra de sus propios hermanos, que en mayoría son obreros que se ganan dignamente sus salarios.

Lo peor es que esas oficinas se han convertido de algún tiempo acá, en recintos políticos, dirigidos por individuos sin escrúpulo que, lejos de ocuparse de sus deberes como empleados, emplean el tiempo en disputar se Candidatos a la Presidencia Municipal, y exigen a los demás a que caminen con sus ideas intrigando en contra de quien no acepta tan innobles maniobras.

¡Pruebas! allá van.

Hace algún tiempo cuando se discutía en público la Candidatura de don José Canal, la Cía. puso en la calle al obrero Alfonso Cárdenas sin causa justificada, después de doce años de servicio. Más tarde, cuando se trataba de un Ayuntamiento Interino, que debía extirpar de la Presidencia al mismo Ayuntamiento de Canal, se expulsó del trabajo al Maestro Hojalatero Rafael Sánchez, motivo a las intrigas que le formularan en su contra, tan solo por pertenecer al Ayuntamiento sucesor de Canal; **CAJERO Y PAGADOR DE ESA NEGOCIACION.** No hace mucho cuando ya se hablaba de Candidatos a la Presidencia Municipal, se le quitó el trabajo al "Motorista" José Bustos, pretextando causas de peso, las cuales no existían.

En estos momentos en que se intensifica la lucha política, se despide al obrero Jesús Morales, por el motivo, según se deja ver, de que este sostuvo cierta controversia política con un empleadillo llamado Francisco Medellín, en que este último a capa y espada sostenía la Candidatura de su COMPAÑERO Manuel A. Soto.

En cuanto a casos de carácter social, habría muchos que citar; pero por ahora mencionaremos solamente dos: el señor Rafael Navarro, que hace tiempo lo separaron del trabajo, por haber fundado una Sociedad Obrera de carácter mutualista, y del obrero Doroteo Páez, que hace cuatro días fué despedido de su trabajo, nada más

FELIPE R. RAMOS.

Abarrotes en General.

Compra ixtle, lana y pieles.

Existencia constante de ultramarinos y vinos extranjeros.

—MATEHUALA, S. L. P.—

EFFECTOS DE UNA CAUSA

La causa de verse ultrajada la sociedad de Matehuala, al ver con sus propios ojos, a un extranjero **DESTRUYENDO** la propiedad ajena; se debe exclusivamente, al remedo de autoridades municipales que quedaron después de la brutal imposición del gobernador del Estado, Severino Martínez.

El inteligente y patriota jurista don José Undiano, de sobra dispuesto a ayudar al Ayuntamiento en la SANA tarea de rescindir tan cruel y descarnado contrato, es el mejor testimonio que puedo demostrar, estando seguro de que en caso dado, los C.C. José Lucas García, Agustín R. del Prado y don Tiburcio Monsiváis, afirmarían mi aserto.

Por eso es necesario, procurar autoridades, que no se ha-

por que el Centro Obrero "Jesús García," está gestionando la indemnización que le corresponde a su hermano Epifanio Páez—que hace tiempo sufrió crueles quemaduras en el cuerpo, en el desempeño de su trabajo como trolero en la vía eléctrica.

Por todos estos hechos que le afectan a usted muy directamente, y más que a usted a la Negociación que representa, esperamos cambiará de actitud para que se eviten mayores dificultades en lo futuro.

Conste que los obreros a quienes usted ha despedido del trabajo, tienen derecho a la inmediata indemnización; la que sabemos gestionarán, y nosotros por ahora, solo les aconsejamos a que obren con la prudencia que hasta hoy han observado, hasta saber si usted corresponde o no a los buenos deseos que a ellos les inspira para con el capital.

CRESCENCIA NO OLIVA

COMERCIANTE Y COMISIONISTA

3^{er} DE ALTAMIRANO 33. TEL. 61. MATEHUALA, S. L. P.

Distribuidor del tabaco "TIGRE N RO" en Matehuala, Gedral, y Dr. Arroyo.

Especialidad en maiz, manteca, harina jabón, sal, etc. etc. Ventas **POR MAYOR.**

EXPORTACION DE IXTLE

Comisiones y Consignaciones.

A Lucas Lunas

Sigue de la 1^a plana

índole, pretenda contrarrestar la acción envolvente que lo mismo progresa y se agita en México como en cualquier otro país del globo, no lograrán absolutamente nada. Y si a esta clase de argumentos agregan sus cursis recortitos de periódicos y por cierto de los más agudamente reaccionarios, creo que acabarán en punta de alfiler.

Como creo que basuras políticas están muy lejos de ocupar mi atención, procuraré alejarme cuanto más pueda de personalismos por demás viciados y que a nada conducen.

SASTRE.

ga de ellas lo que se quiera; pues de sobra estamos experimentados de los hombres que poseen "talento en las corvas."

Sin embargo, el Pueblo manda; él ordena, y él dispone; su determinación irrevocable es ésta;—**NOS ALUMBRAREMOS CON VELAS DE**

Sigue en la 3^a plana